

## Recuperación del mercado interno, a paso lento (El Financiero 20/05/10)

Recuperación del mercado interno, a paso lento (El Financiero 20/05/10) Jeanette Leyva Reus Jueves, 20 de mayo de 2010 Consumo privado, desacelerado por magros niveles salariales: BBVA. Nuevos empleos tienen bajos sueldos y malas prestaciones: Sicilia. Mayor inflación pegará también a la capacidad de compra del mexicano. La recuperación del mercado interno va a un ritmo más lento de lo esperado, ya que el consumo privado se encuentra desacelerado desde el último trimestre de 2009, consecuencia de un mercado laboral con bajos niveles salariales y volátiles. En el último trimestre de 2009, el consumo privado creció en 0.5 por ciento, cuando en el tercero fue de 2.1; las ventas al menudeo aumentaron en tasa mensual en los primeros dos meses de este año en 0.4 por ciento, por debajo de 1.3 que se registró en promedio en 2009. En ese sentido, Jorge Sicilia, jefe para Norteamérica de BBVA, explicó que no se trata de aumentar el salario artificialmente, pero es cierto que una gran parte de los nuevos empleos creados tiene en común los bajos niveles salariales que ofrecen y las escasas prestaciones laborales que los acompañan, además de que 12 millones de personas están en la economía informal. Por ello, dijo, la contribución al PIB en 2010 del consumo es mínima, pues sólo será de 1.1 por ciento, situación que afecta el desempeño de la demanda interna. Agregó que aun cuando este año se creen 500 mil empleos, el ingreso será en su mayoría menor a dos salarios mínimos. En este nivel de ingresos, se encuentran en la actualidad 15 millones de trabajadores, ubicados en el sector comercio y servicios, lo que tiene como consecuencia ingresos más volátiles. Durante 2009, los empleos creados tuvieron un ingreso menor a los cinco salarios mínimos. Incluso, el número de trabajadores ubicados en el nivel superior a los cinco salarios mínimos disminuyó en dos años en casi un millón, lo que también afecta la adquisición de bienes y servicios. Además, la inflación aumentará en este año de 3.6 por ciento hasta 5.5 al cierre del año, originado por el aumento de costos en algunos productos básicos, como gasolina, lo que presionará aún más la capacidad de consumo de los mexicanos, advirtió Sicilia. Crecimiento de 5% Sin embargo, esto no impedirá que la economía mexicana crezca 5 por ciento, un punto y medio más de lo pronosticado por la institución a principios de año, incremento que se debe a la mejoría de Estados Unidos. También se empezará a ver una recuperación en el consumo en el segundo semestre y, por ende, en la capacidad de compra de los mexicanos. El mejor desempeño de la economía mexicana estará sujeto al impulso cíclico externo, como es la inversión que se recibirá, la cual es clave para mejorar la capacidad de crecimiento, por lo que siguen pendientes las reformas estructurales para disminuir la dependencia con el vecino país. Para Sicilia, la propuesta de una nueva regulación de la competencia será una reforma clave para abatir un poco el amplio rezago que tiene el país en este tema, lo que tendría efectos transversales en la eficiencia económica, la formación de precios y, por lo tanto, en los ingresos disponibles de los hogares, e influirá en tasas de crecimiento más elevadas en el futuro. Sí hay riesgo En conferencia de prensa, Sicilia explicó que los problemas en la Unión Europea, por el déficit fiscal de algunos países como Grecia, España, Portugal o Reino Unido, no serán suficientes para "descarrilar" el escenario financiero de México. Aunque tendrá un impacto en el desempeño de la economía global de forma general, no afectará directamente a nuestro país, ya que el vínculo comercial no es tan fuerte como el que se tiene con Estados Unidos, aseguró.